## Assemblée générale des cheminots de Savenay et Saint-Nazaire contre la réforme des retraites Savenay le 23 mars 2023

Allocution CGT par Jessica Auduc Secrétaire générale des cheminots de Savenay

(seul le prononcé fait foi)

La grève, les blocages, ce sont nos 49.3 à nous citoyens travailleurs et travailleuses, cheminotes et cheminots! C' est notre droit de réponse à ce gouvernement qui s'entête à s'attaquer à notre bien commun à tous : notre droit à partir en retraite en bonne santé, et non pas s'user au travail à plus de 64 ans! Notre droit de réponse à ce énième déni de démocratie!

Mais qu'ils arrêtent de piétiner celles et ceux qui font que ce pays fonctionne, ou du moins qui essaye de fonctionner! « Quoi qu il en coûte », il paraît! Le rouleau compresseur du gouvernement en a tellement détruit et tellement amoindri de nos droits, de nos services publics, de nos hôpitaux par toutes ces réformes! Celles qui vont suivre concernera nos temps de travail, nos congés payés, le droits de grève et de manifester etc etc. et le planning est déjà prévu pour juin juillet!

Nous sommes convaincu qu'il faut sauver notre système de retraites, et non pas le reformer! Qu'il faut de l'emploi, des cotisations sociales, de l'égalité salariale, de l'augmentation de salaire, du partage de richesses... C'est tout notre système et le monde du travail qui doit, lui, être réformer! Est ce monde du travail tel qu'il est devenu que nous souhaitons laisser pour nos jeunes?

La mobilisation doit continuer, s'amplifier! S'il faut parler de plus de grèves dans les entreprises, s'il faut plus de blocage pour que l'économie commence à vaciller, ne nous en privons pas! Peu importe comment. La loi est votée, outrageusement par 49.3 ou en catimini. Elle peut ne jamais être appliquée! La colère gronde sur tous le territoire depuis que la motion de censure n est pas passée à 9 voix près. Ce gouvernement est en train de vaciller et montre par son arrogance sa fragilité! Le chaos vient d'en haut et non pas de la rue! S il veut une paix sociale, qu'il la retire sa réforme!

Coté cheminot, il faut continuer également, avec persévérance et tempérance à pousser par la grève! Par la mobilisation, par des actions cheminotes à définir ensemble, à partager avec celle de l'interpro! Nous en avons toujours gros de tout ce qu ils nous ont déjà volé: Notre statut, nos conditions de travail de plus en plus pourries, de la polyvalence, de l'éclatement de nos filières, de nos salaires! Et tant d'autres. Ne nous laissons pas abattre par la résignation. Il est toujours possible de tout récupérer! Donnons nous les moyens!

C'est pourquoi avant de voter, et que vous souhaitez prendre la parole, les syndicats CGT Savenay / St Nazaire appelle à reconduire le mouvement, à continuer de se mobiliser sur les prochains RDV, à proposer des initiatives localement, et ce jusqu au retrait!; C est Macron lui seul qui décidera de la fin de la grève! À nous, à vous de le pousser dehors!

Profitez de cette belle manif savenaisienne ! Car depuis la libération en mai 1945, il n y en a pas eu : alors libérons nous de cette réforme et faisons nous entendre !